
Productores de maíz buscan alianza con los industriales (El Financiero 15/08/13)

Productores de maíz buscan alianza con los industriales (El Financiero 15/08/13)Héctor A. Chávez Maya Jueves, 15 de
agosto de 2013 Operarían bajo el esquema de agricultura por contrato.  Ante la caída en el precio del maíz que tan sólo en
un año ha descendido más de 45 por ciento al pasar de 320 a 175 dólares la tonelada, productores del grano e
industriales trabajan en una alianza para desarrollar proveedores para la compra-venta directa del producto.  En
entrevista con El Financiero, Carlos Salazar Arriaga, presidente de la Confederación Nacional de Productores Agrícolas
de Maíz de México (CNPAMM), explicó que se trata de un esquema en el que los productores de maíz, a través de los
industriales, tendrán la oportunidad de adquirir financiamiento, factor que ha limitado el desarrollo del campo nacional y,
a cambio, los productores garantizarían la entrega de grano a la industria que lo contrate.  "A través de las empresas
podremos adquirir financiamiento de avío y ellos serían los retenedores de los pagos que tiene que hacer el productor a
las instituciones financieras, todo ello con el esquema de agricultura por contrato. Haremos un círculo virtuoso para que
el contrato sirva de garantía de financiamiento".  Dijo que si bien se trataría de un acuerdo directo entre la industria y los
productores, será necesario alinear las políticas de gobierno para darle su valor real al grano para consumo humano. 
"Si no alinean las políticas públicas al esfuerzo organizado de los productores y la industria, difícilmente vas a tener
buenos resultados, pues los estímulos están orientados a otro lado y además están facilitando las importaciones",
apuntó.  Tras destacar que México sigue sin una verdadera planeación para la producción de cereales, recordó que
actualmente se producen en promedio 19 millones de toneladas de maíz blanco, cuando se requieren sólo 14 millones y
en contraste sólo se producen 3 millones de toneladas de grano amarillo cuando la necesidad para satisfacer el abasto
nacional es de 14 millones.  Por ello dijo, de cumplirse esta alianza y con el apoyo del gobierno para la agricultura por
contrato, antes de concluir la presente administración se lograría reducir hasta en 80 por ciento las importaciones de maíz
que actualmente son de 10 millones de toneladas en promedio.  "Con un millón de hectáreas de riego podríamos sustituir
8 millones de toneladas de importaciones, pero para ello dependemos de la voluntad política del gobierno y de que las
políticas vayan orientadas a la productividad".   
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